

Nuestras tropas luchan en Aragón ◆ Ayer comenzó el debate sobre política exterior en la Cámara de los Comunes. Mr. Chamberlain efectuó su anunciada declaración

Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 24 de marzo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—Con mayor intensidad que en las jornadas anteriores se ha combatido hoy en los frentes de Aragón.

Al Norte de Huesca la presión rebelde obligó a nuestras fuerzas a evacuar Lueño y Arascués.

En el sector de Pina, una columna facciosa apoyada por tanques y por intensos bombardeos de artillería y aviación logró progresar ligeramente consiguiendo llegar a la unión de la carretera de Gelsa con la general de Zaragoza.

Al Sur del Ebro, se ha continuado combatiendo rechazando todas las iniciativas de los rebeldes que solo lograron escasísimas ventajas en el sector de Alcaniza.

A las 11'30 de la mañana, dos escuadrillas de chatos atacaron una columna motorizada compuesta por más de cien camiones y numerosísimas tropas que marchaban a pie, a lo largo de la carretera general de Zaragoza a Lérida, y muy cerca de Osera, que ocupaba una extensión de más de seis kilómetros. El ametrallamiento se verificó en varias pasadas a vuelo rasante hasta el total agotamiento de las municiones. Los resultados de este servicio fueron verdaderamente extraordinarios. Las bajas entre la tropa que no se dispersó a tiempo por suponer facciosos a los aparatos, alcanzaron enormes proporciones, viéndose además como se incendiaban y estrellaban varios camiones cargados de municiones.

Mientras se verificaba este ametrallamiento otras dos escuadrillas atacaron tres trimotores, de tipo desconocido hasta ahora, presentándose entonces cien cazas enemigos, entablándose un violento combate desfavorable para nosotros debido a la grandísima superioridad numérica de la aviación enemiga. Dos chatos chocaron en el aire, salvándose los pilotos en paracaidas. Otros cuatro chatos fueron derribados.

En los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

Nota del M. de la D. N.

Entre el Ministro de la Defensa Nacional y el General Jefe y Comisario político del Ejército del Este se han cruzado los siguientes telegramas:

« General jefe y Comisario al Excmo. Sr. Ministro de la Defensa Nacional:

Con profunda satisfacción hacemos presente que durante estas jornadas el Ejército del Este ha luchado con heroísmo y entusiasmo inigualado. Muchas posiciones se han mantenido hasta perecer sus defensores aplastados por los tanques facciosos.

Al comunicarle con satisfacción este espíritu tropas y comisarios que luchan en el Ejército del Este, le hacemos llegar el fervor de quienes combatiendo contra facciosos y ayudantes extranjeros sienten deseo continuar manteniendo resistencia hasta victoria.

Le hacemos además presente la total adhesión y subordinación mandatos Gobierno República representado Vucencia. ¡Viva la República! »

Ministro Defensa Nacional a General jefe y Comisario del Ejército del Este:

« Estos soldados que se han dejado aplastar por los tanques en sus puestos de pelea consintiendo que sus huesos de españoles fueran aplastados por el hierro alemán, simbolizan espíritu lucha. Lograrán aplastarnos pero no lograrán rendirnos. Preferible la muerte a la esclavitud y quedar sepultados tierras de España a convivir con invasores. El mundo entero se conmoverá ante tan sublime abnegación. »

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain ha efectuado su anunciada declaración política. Inglaterra quiere la paz pero en determinados casos no titubearía para entrar en guerra.

Londres.—Esta tarde, en la Cámara de los Comunes M. Chamberlain ha comenzado su declaración política, referente a la defensa y a la política exterior del Imperio británico.

« Se que la Cámara desea que sea y oel que inicie el debate, con unas declaraciones ante los acontecimientos internacionales—ha comenzado diciendo el «premier»—y he de declarar que ni los acontecimientos que se han producido ni los que puedan producirse, creo yo, puedan modificar nuestra política, que es hoy como siempre, mantener la paz. Esta es la finalidad del actual Gobierno. Mantener la paz

es hoy lo más interesante de la Gran Bretaña y para lograrlo realizamos toda clase de esfuerzos y sacrificios, pero ello no quiere decir que nada nos obligará a combatir.

Tenemos desde hace años, tratados con algunas potencias extranjeras: Bélgica y Francia. Caso de que se produjera una agresión no provocada contra uno de dichos países, ello nos obligaría a combatir. Inglaterra tiene además otros vitales intereses, el de sus comunicaciones... y aún hay otras cosas que obligarían a la Gran Bretaña a combatir.

Pero hemos de hacer lo posible para mantener la paz pues no hay que olvidar que en la guerra nadie gana. Ante situaciones nuevas hemos de adoptar medidas nuevas siempre con el deseo de evitar conflictos.

Respecto a la Sociedad de Naciones, no hemos de ignorar que está resquebrajada, pero aún es utilizable como instrumento de paz. Restituyéndole su perdida salud, la S. de N. puede llegar a desempeñar el papel que todos deseamos.

La seguridad colectiva es posible. No es preciso que el Pacto para ser eficaz debe estar suscrito por todas las potencias. Bastaría que lo suscribieran la mayoría y su valor dependería de las fuerzas que la Gran Bretaña pudiera poner en juego. Gran Bretaña debe estar preparada para la defensa y para la contraofensiva.

Al hablar del problema de Checoslovaquia, M. Chamberlain dijo que era difícil que Inglaterra se arriesgara a comprometer su futuro, mediante una alianza con un país que no tiene estrechas relaciones con la Gran Bretaña ni es de interés vital para ella.

Hizo referencia a la anexión de Austria por Alemania y manifestó que el gesto del Reich puede tener incalculables consecuencias.

El debate sobre política exterior continuará mañana. M. Chamberlain complementará su discurso y los representantes de la oposición harán uso de la palabra.

Unas interesantísimas declaraciones del Ministro de Negocios Extranjeros francés

M. Paul Boncour precisa la posición de Francia ante el problema español y frente a la cuestión de la Europa Central

« Francia no permitirá la instalación durable o temporal de fuerzas no españolas en la proximidad del territorio francés. »

Paris.—M. Paul Boncour, ha informado extensamente acerca de los problemas planteados por la actual situación exterior ante la Comisión Senatorial de Negocios Extranjeros.

El ministro, ha recordado la política seguida por todos los Gobiernos que se han sucedido después de la guerra, haciendo remarcar que Francia está dispuesta a cumplir todos los compromisos contraídos y muy especialmente con las obligaciones que tuviese el pacto con Checoslovaquia.

Ha precisado luego la situación actual en el Mediterráneo y en España. M. Boncour ha dicho que espera que las negociaciones actualmente en curso entre los Gobiernos británico e italiano irán acompañadas o al menos seguidas de una evacuación real de las tropas extranjeras que combaten en España. Si la política marcada por los Gobiernos anteriores es, en efecto, proseguida por el Gobierno actual, ello no significa que en ningún momento y bajo ninguna forma debilite la posición de Francia que está dispuesta a no permitir una instalación durable o temporal de fuerzas no españolas en la proximidad del territorio francés o sobre nuestras líneas de comunicación.

Para finalizar, M. Boncour ha pedido a la Comisión que emplee toda la autoridad para convencer a la opinión que, eliminando todos los partidismos, no se preocupe de otra cosa que del interés de Francia y de la situación que es necesario afrontar en Europa Central y en el Mediterráneo.

Unas declaraciones del diputado francés M. Duclós. Francia ha terminado su etapa de claudicaciones. Toda la nación francesa está al lado del pueblo español

Paris.—El diputado comunista M. Duclós ha hecho hoy las siguientes declaraciones:

« Estamos ya cansados de la farsa trágica de la No Intervención, donde sólo hay sordos que no quieren oír lo que se les dice y ciegos que no quieren ver la realidad.

Pueden estar seguros los españoles que Francia está a su lado: Queremos la paz, pero no retrocediendo. La actitud del Gobierno francés ha variado, como lo demuestran las declaraciones hechas por M. Boncour.

Tras una época de claudicaciones, ha venido la reacción. Francia entera y su Gobierno se ha dado cuenta que la victoria del pueblo español es la de Francia.

La duquesa de Atholl subraya la necesidad de que Francia e Inglaterra den apoyo a España para salvar su independencia

« Si los insurgentes vencen un día provocarán en Londres y París los mismos sangrientos holocaustos que en Barcelona »

Londres.—En una carta dirigida al «Daily Telegraph» y al «Morning Post», publicada hoy por ambos periódicos, la duquesa de Atholl, diputado conservador, subraya la necesidad de conceder al Gobierno español los medios para impedir que « los numerosos aviones alemanes recientemente enviados al general Franco continúen los horribles bombardeos que sublevarán a todos aquellos que pesen instintos humanos ».

« Si los franceses y nosotros—dice la duquesa de Atholl—quitásemos el embargo sobre los aviones de caza y la artillería anti-aérea, las matanzas de niños y otros no combatientes en la España gubernamental podría ser cuando menos considerablemente reducida.

Pero si los rebeldes resultan vencedores un día por irán provocar en París y Londres los mismos sangrientos holocaustos que en Barcelona.

Francia deberá defender en caso de guerra tres frentes en lugar de uno solo como en 1914, y sus principales fábricas de municiones que se encuentran en el Sur, serían extremadamente vulnerables por vía aérea, mientras que la ocupación de Mallorca e Ibiza, podría en grave peligro los transportes de tropas del Norte de África. Nuestras comunicaciones imperiales por el Mediterráneo y por África serían seguramente casi cortadas. Toda debilitación de Francia nos debilita a nosotros.

Pero Francia es el vecino más próximo de España republicana y los expertos militares han mostrado que es más fácil para Francia y para la Gran Bretaña el impedir una victoria a los rebeldes que no para Italia y Alemania el evitarlo. No podemos, pues, en estas condiciones facilitar al Gobierno español la posibilidad de procurarse todas las armas para salvar la independencia de su país?

El sábado celebrará la C. G. T. una manifestación monstruo para pedir al Gobierno francés la intervención en España

París.—Por los dirigentes de la C. G. T. se está organizando para el próximo sábado una manifestación monstruo en esta capital para pedir al Gobierno francés la intervención en el conflicto español.

Dicha manifestación constituirá seguramente uno de los actos más importantes que se han realizado en los últimos años.

Caravanas de todos los pueblos y comarcas de Francia conducirán miles de personas a París, para pedir armas de toda clase para España.

Una gran base aero-naval en Ajaccio
Francia comienza a tomar sus precauciones

París.—En brevisima fecha se comenzará la construcción de una gran base aero-naval en Ajaccio, isla de Córcega, la cual estará destinada a contrapesar las bases italianas de Sicilia y Cerdeña.

La construcción será realizada con extraordinaria rapidez, suponiéndose que los trabajos quedarán terminados en pocos meses.

Magdalena Robert Camps

Ha fallecido a la temprana edad de 17 años

F. P. D.

Sus padres Pedro Robert y Antonia Camps, hermana Pedro y María, abuela Magdalena Grumé, tios Juan, Arturo y Alejandro Robert, Tomás Camps (ausentes) y Margarita Robert (presente) y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida cuyo entierro se efectuará a las doce del día de hoy, despidiéndose el duelo en el Cementerio.

Casa mortuoria: Prieto y Caules, 170.

No se invita particularmente.

Mahón 25 de marzo de 1938.

La prensa italiana afirma que los aviadores que bombardearon Barcelona son españoles franquistas

Roma.—Al enjuiciar la prensa italiana la reacción que en todo el mundo han provocado los criminales bombardeos de Barcelona, dice, que los mencionados bombardeos no los realizan italianos, ya que Franco ha encargado dicha misión a los españoles partidarios suyos.

Los aviadores legionarios italianos no tienen nada que ver con los bombardeos de la capital catalana.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

PRIMERA PARTE

- I. Weber.—Preciosa (obertura).
- II. Humperding.—Hansen uad Cretei (selección).

SEGUNDA PARTE

- III. Debussy.—Petite suite.
- VI. Borelin.—Au Couvent (melodía).
- V. Wionowski.—Mazurca (solo de violín: Señor Calefat).

TERCERA PARTE

- VI. Saint-Saens.—El Diluvio (poema bíblico).
- VII. Rubinstein.—« Le voyageur dans la nuit » (melodía).
- VIII. Weber.—Invitación al vals.

Nota. Quedan invitados los socios del Ateneo y sus familiares.

Unión de Colonos Agrícolas (U. G. T.)

Esta Sociedad, el próximo domingo día 27, celebrará una asamblea extraordinaria en la que se tratarán temas de verdadero interés para la agricultura que afectan al presente y al futuro de la producción agrícola.

Entre ellos figuran: Colectivismo cooperativismo, adquisición de abonos y semillas y aperos de labranza, manera de encauzar la producción de acuerdo con las necesidades de la Isla, estudio de como podría compensarse la falta de brazos en campo, precios equitativos de los productos agrícolas, etc.

A esta asamblea que empezará a las nueve de la mañana, tienen la obligación de asistir a ella todos los afiliados; además han sido invitados a tomar parte en sus deliberaciones los colonos de los términos municipales circundantes, San Luis y Villa Carlos como también los que pertenezcan a la C. N. T.

La indicada reunión se celebrará en la Casa del Pueblo, plaza de Pablo Iglesias.

El Presidente, Antonio Carreras

Comandancia Militar de Mahón
Mobilización

El día 27 del actual, a las 15 horas, se encontrará al personal que ejerciera mando de Compañía, Sección y Pelotón en las unidades de reserva de Mahón, en el Campo de Deportes del Cuartel de Santiago, provistos de sus listas correspondientes.

Mahón 24 de marzo de 1938.

El Coronel Jefe Base Naval Mahón.—De Orden de S. S.—El Teniente, *Marcelino Rodríguez*.

Comité de Mujeres Antifascistas

Se participa a todos los camaradas que el día 25 del corriente, a las 7 y media de la noche, y en el Salón Victoria, se celebrará, organizado por este Comité, un lucido baile a beneficio del Socorro Rojo.

Se agradecerá a nuestros camaradas que concurren a este baile de Sociedad.

Las invitaciones se entregarán en la Secretaría de nuestro local, Luis de Sirval número 32, de 5 a 8 de la tarde, los días miércoles y jueves.

LLAR CATALANA

Convoca a tots els socis a la Reunió General extraordinaria que tindrà lloc el proper diumenge dia 27, a les 10 del matí, de primera convocatoria i a dos quarts d'onze de segona, en el local social, per a tractar dels afers que figuren en l'ordre del dia exposat en la taula d'anuncis de l'entitat.

Tenint així mateix que comunicar coses de cabdal interés per a la nostra Llar, el Consell Directiu espera que l'assistència de tots els que puguin fer-ho serà nalesa.

Casa Andalucía

Se ruega a todos los camaradas socios de ésta, que el domingo día 27, a las 3:30 horas, se celebrará Junta general extraordinaria.

Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior y correspondencia.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Admisión de socios.
- 4.º Reposición de cargos en la Directiva.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Se ruega a todos los socios, que dada la importancia de dicho acto, no dejen de asistir para la buena marcha de la Sociedad.

La Directiva.

Teatro Principal

(Empresa Calentiva Socializada)

Teléfono: Taquilla 140. Empresa 92

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE
Domingo 27 de marzo a las 3:30, 6:30 y a las 9:30 en punto.

1.º La interesante y entretenida película arrevisada

Mujeres que matan
por LEW AYRÁS, MAR CLARE y BOBIS CARLOP.

2.º La grandiosa película de espionaje que lleva por título

EL FRENTE INVISIBLE
por TRUDE VON MOLO y ALEXA VON AGSTROM.

No dejen de ver este colosal programa en el que podrán admirar un emocionante combate naval.

SABADO 26 MARZO DE 1938

A las 8 de la noche (De abono)

Gran función lírica organizada por el Orfeón Mahonés en colaboración con el Ateneo Musical, se pondrán en escena las preciosas zarzuelas

Molinos de Viento y BOHEMIOS

Precios los de costumbre.

Taquilla: Viernes de 5 a 8 noche.

Sábado desde las 5 en adelante.

Nota: Los abonados deberán recoger sus localidades el viernes de 5 a 8.

CINE CONSEY
(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 9 en punto
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
MARTES. Tarde a las 6:30

Grandioso programa de alta calidad
El éxito de los éxitos, la monumental joya en español

Capricho Frívolo

Modernísima maravilla 1938. Asunto picaresco y alegre Cien por cien

Estreno de la preciosa super-producción inglesa

TAMESIS

El ambiente proletario de los que viven en lucha con las turbulentas aguas del río londinense « Tamesis », con sus amores y desventuras y sus penosos trabajos, un film del pueblo, para el pueblo.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6:30 y 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
LUNES. A las 6:30 y 9:30

Estreno, estreno de la incomparable película de Wold-Wide-Pictures

LA MUJER CONSTANTE

Por los eminentes astros del cinema LEYLA HYAMS y CONRAD NAGEL

Muy pronto: La gran joya española

Hogueras de la noche

Por los artistas de « El 8.º Mandamiento » Producción 1937 de riguroso estreno.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.